





## Francisco Frías Valenzuela

Ha muerto este distinguido profesor, cuando la enseñanza nacional tenía todavía mucho que esperar de él, porque aún cuando se había retirado hace años de la enseñanza universitaria y de los libros, seguía sirviéndola con sus textos de historia que son un testimonio de su cultura cada vez más amplia, y de su claro talento y criterio profesional, porque esos libros, redactados con limpidez de estilo y gran claridad de exposición, tienen todas las condiciones, junto con la objetividad de sus juicios, para que sirvan por mucho tiempo más para formar el criterio de los futuros ciudadanos, en un ramo que es de utilidad cardinal para una sana y firme orientación del pensamiento.

Y naturalmente al "el estilo es el hombre", en esos libros está el profesor, que lo era con todos los atributos que esta noble profesión supone, porque había en él y en todas sus palabras, en la cátedra y fuera de ella, esa seriedad y firmeza, esa sinceridad y equilibrado espíritu, de un hombre formado en el silencio de su biblioteca, frente a las páginas abiertas de la historia más noble y más brillante de estos jóvenes países de América. Así se formó y orientó su criterio ajeno a influencias de inquietas camarillas, que a menudo marcan el pensamiento más sólido con especies de novedades ajenas muchas veces a toda realidad. De ahí también que sus juicios sobre los hombres y las cosas penetraban profunda mente en quien lo escuchaba, por lo sobrias y perentorias. Por algo un poeta antiguo decía: "Poco e bien dicho afincase en el corazón". Tenía atributos de gran señor no sólo por sus ascendencias, sino por la influencia que había experimentado en los nobles estudios a que se había dedicado, como ya lo hemos dicho, y que le habían inculcado un respeto profundo por la verdad. De tal modo que de él como de Milciades podríamos decirse que amaba la verdad de tal modo, que si por chance sería capaz de faltar a ella,

Noble ejemplar de hombre y amigo Francisco Frías, a quien debemos sus amigos, aparte de su ejemplo vivo, horas inolvidables de esparcimiento intelectual, y de tan atinadas reflexiones sobre el presente y el futuro, que nos llenaba de optimismo unas veces, y siempre de honda reflexión por sus cavilaciones propias de un estadista.

Que descanso en paz en el sitio que le tiene señalado la justicia eterna.

F. García Krautz

# **Francisco Farías Valenzuela [artículo] F. García Krautz.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

García Krautz, Francisco

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Francisco Farías Valenzuela [artículo] F. García Krautz.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)